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AVERTISSEMENT1 
 
Les articles dont le titre est souligné en rouge contiennent des sujets délicats (VACS, 
détresse psychologique, etc.) pour certaines personnes. Les articles soulignés en bleu 
comprennent des engagements politiques des gouvernements. 
  

 
1 Cette revue de presse se fait en accord avec le cahier de positions de la FEUS. Par conséquent, en 
accord avec les positions adoptées, elle ne fait nullement « la promotion d’un parti politique spécifique » 
et bien que la FEUS se positionne pour l’autodétermination des peuples, elle reste « neutre sur la question 
de l’indépendance québécoise. » 
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Partie 1 – Aide financière aux études (AFE) et accessibilité aux études 
Inscription systématique aux assurances étudiantes : le REMDUS se réjouit du 
statu quo 
Le Regroupement étudiant de maîtrise, diplôme et doctorat de l’Université de 
Sherbrooke (REMDUS) se réjouit de la recommandation de l’Autorité des marchés 
financiers (AMF) de conserver les régimes actuels à adhésion automatique aux 
assurances étudiantes avec droit de retrait pour les étudiants, tout en invalidant la 
tentative de réforme. 
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-
locales/sherbrooke/2024/02/01/inscription-systematique-aux-assurances-etudiantes-
le-remdus-se-rejouit-du-statu-quo-PHH3XXHC2RFUFBPEVLX7JAMIPU/  

La réputation du Canada sur le marché international des études est-elle en 
danger? 
Les universités craignent que le nouveau plafond imposé pour les permis d’études ne 
conduise à des réductions de programmes et à une hausse des droits de scola 
https://www.affairesuniversitaires.ca/actualites/actualites-article/la-reputation-du-
canada-sur-le-marche-international-des-etudes-est-elle-en-danger/ 

Hausse des droits de scolarité pour les étudiants canadiens La ministre Déry 
contredite par son comité consultatif 
(Québec) La hausse de 33 % des droits de scolarité payés par les étudiants du reste du 
Canada qui viennent fréquenter les universités McGill et Concordia « semble peu 
justifiée et risque de compromettre l’accès à une éducation de qualité et de priver la 
société de talents potentiels », soutient un comité chargé de conseiller la ministre de 
l’Enseignement supérieur, Pascale Déry. 
https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-02-07/hausse-des-droits-de-
scolarite-pour-les-etudiants-canadiens/la-ministre-dery-contredite-par-son-comite-
consultatif.php  

Baisse marquée des inscriptions d’étudiants hors Québec à McGill et Concordia 
Selon des informations d'abord publiées par le Globe and Mail et confirmées par Radio-
Canada, l'Université McGill dit avoir connu une diminution de 22 % des inscriptions 
provenant d'étudiants hors Québec par rapport à l'an dernier. Du côté de l'Université 
Concordia, le recul des inscriptions pour cette même clientèle est de 27 %. Cette baisse 
importante des admissions de la clientèle hors Québec survient malgré la décision en 
décembre dernier de la ministre de l'Enseignement supérieur, Pascale Déry, 

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/01/inscription-systematique-aux-assurances-etudiantes-le-remdus-se-rejouit-du-statu-quo-PHH3XXHC2RFUFBPEVLX7JAMIPU/
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/01/inscription-systematique-aux-assurances-etudiantes-le-remdus-se-rejouit-du-statu-quo-PHH3XXHC2RFUFBPEVLX7JAMIPU/
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/01/inscription-systematique-aux-assurances-etudiantes-le-remdus-se-rejouit-du-statu-quo-PHH3XXHC2RFUFBPEVLX7JAMIPU/
https://www.affairesuniversitaires.ca/actualites/actualites-article/la-reputation-du-canada-sur-le-marche-international-des-etudes-est-elle-en-danger/
https://www.affairesuniversitaires.ca/actualites/actualites-article/la-reputation-du-canada-sur-le-marche-international-des-etudes-est-elle-en-danger/
https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-02-07/hausse-des-droits-de-scolarite-pour-les-etudiants-canadiens/la-ministre-dery-contredite-par-son-comite-consultatif.php
https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-02-07/hausse-des-droits-de-scolarite-pour-les-etudiants-canadiens/la-ministre-dery-contredite-par-son-comite-consultatif.php
https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-02-07/hausse-des-droits-de-scolarite-pour-les-etudiants-canadiens/la-ministre-dery-contredite-par-son-comite-consultatif.php
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de diminuer le tarif minimal des étudiants canadiens non résidents du Québec, le 
faisant passer de 9000 $ à 12 000 $, au lieu des 17 000 $ prévus à l'origine. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047600/diminution-inscriptions-mcgill-
concordia  
 
  

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2034897/frais-scolarite-etudiants-canadiens-non-residents-quebec
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047600/diminution-inscriptions-mcgill-concordia
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047600/diminution-inscriptions-mcgill-concordia
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Partie 2 – Gestion des universités et de l’éducation 
Le ministre Drainville se réjouit du premier portrait du plan de rattrapage 
Le ministre de l’Éducation, Bernard Drainville, s’est réjoui mardi du premier 
portrait de son plan de rattrapage scolaire. Dans le cadre de celui-ci, on compte 
notamment 215 013 élèves qui recevront des services de soutien pédagogique. 

https://www.ledevoir.com/societe/education/806737/ministre-drainville-rejouit-
premier-bilan-plan-rattrapage  

Les universités à la rescousse des enseignants non légalement qualifiés 
Plusieurs universités québécoises ont développé de nouveaux programmes pour 
répondre aux besoins des enseignants non légalement qualifiés et soutenir le milieu 
scolaire dans un contexte de pénurie. Certains programmes sont qualifiants, d’autres 
ont seulement pour objectif de former. 
https://www.ledevoir.com/societe/education/806362/universites-rescousse-
enseignants-non-legalement-qualifies  

L’UdeS achète des terrains et la résidence de la Congrégation des Missionnaires 
de Mariannhill 
L’Université de Sherbrooke a fait l’acquisition de trois terrains ainsi que de la résidence 
de la Congrégation des Missionnaires de Mariannhill situés à proximité du chemin de 
Sainte-Catherine, à la fin du mois de janvier. Cette acquisition pourrait permettre 
éventuellement d’ajouter des logements étudiants sur le campus principal, soutient le 
recteur Pierre Cossette. 
https://latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/07/ludes-
achete-des-terrains-et-la-residence-de-la-congregation-des-missionnaires-de-
mariannhill-5GRJQWZG6FCHFK6ZDNANULO3JE/   

https://www.ledevoir.com/societe/education/806737/ministre-drainville-rejouit-premier-bilan-plan-rattrapage
https://www.ledevoir.com/societe/education/806737/ministre-drainville-rejouit-premier-bilan-plan-rattrapage
https://www.ledevoir.com/societe/education/806362/universites-rescousse-enseignants-non-legalement-qualifies
https://www.ledevoir.com/societe/education/806362/universites-rescousse-enseignants-non-legalement-qualifies
https://latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/07/ludes-achete-des-terrains-et-la-residence-de-la-congregation-des-missionnaires-de-mariannhill-5GRJQWZG6FCHFK6ZDNANULO3JE/
https://latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/07/ludes-achete-des-terrains-et-la-residence-de-la-congregation-des-missionnaires-de-mariannhill-5GRJQWZG6FCHFK6ZDNANULO3JE/
https://latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/07/ludes-achete-des-terrains-et-la-residence-de-la-congregation-des-missionnaires-de-mariannhill-5GRJQWZG6FCHFK6ZDNANULO3JE/
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Partie 3 – Inclusion, féminisme, questions autochtones et VACS 
Plus de trace des infractions sexuelles d’un employé après deux ans, demande la 
FTQ 
La Fédération des travailleurs du Québec (FTQ) estime qu’une mesure disciplinaire 
imposée pour des gestes de violence à caractère sexuel ne devrait plus apparaître au 
dossier d’un employé après deux ans. Le syndicat a fait cette proposition dans le cadre 
de l’étude du projet de loi 42, qui vise « à prévenir et à combattre le harcèlement 
psychologique et la violence à caractère sexuel en milieu de travail ».  
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806415/plus-trace-infractions-sexuelles-
employe-apres-deux-ans-demande-ftq  

Les procès pour agression sexuelle, pas que «la version de l’un contre celle de 
l’autre» 
Les chefs d’accusation contre cinq ex-membres de l’équipe nationale de hockey junior 
du Canada ont été déposés lundi, près de six ans après une présumée agression 
sexuelle. Une si longue période peut décourager des victimes de porter plainte, mais le 
Directeur des poursuites criminelles et pénales (DPCP) souligne que de tels intervalles 
ne sont pas « usuels ». 
https://www.ledevoir.com/societe/justice/806720/proces-agression-sexuelle-pas-
juste-version-contre-celle-autre  

Québec veut créer un protecteur des athlètes 
Exit l’Officier des plaintes, voici le protecteur des athlètes. Québec rouvrira la Loi sur la 
sécurité dans les sports pour créer un tout nouvel ombudsman consacré 
spécifiquement au milieu sportif. Cet organisme, nommé « Protecteur de l’intégrité en 
loisir et en sport », aurait pour devoir de traiter l’ensemble des plaintes concernant des 
abus perpétrés dans les vestiaires, terrains et arénas du Québec. Il détiendrait 
également des pouvoirs d’enquêtes, prévoit le projet de loi 45, déposé mardi par la 
ministre responsable du Sport, du Loisir et du Plein air, Isabelle Charest. 
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806710/quebec-veut-creer-protecteur-
athletes  

Un commissaire aux droits des enfants privé des conseils de jeunes autochtones 
Le futur commissaire au bien-être et aux droits des enfants bénéficiera des conseils 
d’un comité de jeunes, mais sans représentation autochtone. Une situation que 
s’explique mal l’ex-présidente de la commission spéciale sur la protection de la 
jeunesse, Régine Laurent. 

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806306/projet-loi-42-ne-soutient-pas-suffisamment-victimes-harcelement-selon-syndicats?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806415/plus-trace-infractions-sexuelles-employe-apres-deux-ans-demande-ftq
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806415/plus-trace-infractions-sexuelles-employe-apres-deux-ans-demande-ftq
https://www.ledevoir.com/societe/justice/806720/proces-agression-sexuelle-pas-juste-version-contre-celle-autre
https://www.ledevoir.com/societe/justice/806720/proces-agression-sexuelle-pas-juste-version-contre-celle-autre
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806710/quebec-veut-creer-protecteur-athletes
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806710/quebec-veut-creer-protecteur-athletes
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https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806703/quebec-veut-inscrire-enfant-
comme-sujet-droit-loi  

Enfants transgenres Pierre Poilievre s’oppose aux « inhibiteurs de puberté » 
(Ottawa) Le chef conservateur, Pierre Poilievre, indique qu’il est contre l’utilisation 
d’« inhibiteurs de puberté » chez les enfants. 
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-07/enfants-transgenres/pierre-
poilievre-s-oppose-aux-inhibiteurs-de-puberte.php 

L’instauration du poste de commissaire aux droits des enfants frustre les 
Premières Nations 
La création par Québec d’un commissaire au bien-être et aux droits des enfants se fait 
« sans le consentement » des communautés autochtones, déplore l’Assemblée des 
Premières Nations du Québec et du Labrador (APNQL). « C’est extrêmement 
éprouvant », a dit mercredi son chef, Ghislain Picard. 
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806791/mise-pied-commissaire-droits-
enfants-frustre-premieres-nations  
 
  

https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806703/quebec-veut-inscrire-enfant-comme-sujet-droit-loi
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806703/quebec-veut-inscrire-enfant-comme-sujet-droit-loi
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-07/enfants-transgenres/pierre-poilievre-s-oppose-aux-inhibiteurs-de-puberte.php
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-07/enfants-transgenres/pierre-poilievre-s-oppose-aux-inhibiteurs-de-puberte.php
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806791/mise-pied-commissaire-droits-enfants-frustre-premieres-nations
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806791/mise-pied-commissaire-droits-enfants-frustre-premieres-nations
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Partie 4 – Logements 
Victoriaville s’attaque à la pénurie de logements 
La Ville souhaite ainsi leur donner un peu d'air et favoriser la mise en chantier de 
logements à un coût raisonnable dans un contexte inflationniste. C'est vraiment du 
logement qui est visé et à tous les niveaux : studios, 3 et demi, 4 et demi, voire 5 et 
demi et 6 et demi pour les grandes familles. Ce qu'on veut, c'est de la mise en chantier 
dans les prochaines années. Avec ce crédit de taxes, on croit que ça va répondre aux 
besoins, indique le maire de Victoriaville, Antoine Tardif. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2046273/credit-taxes-  

Valérie Plante remanie son comité exécutif pour faire face à la crise du logement 
Valérie Plante a procédé jeudi à un remaniement de son comité exécutif. Avec cet 
exercice, la mairesse souhaite accélérer la construction de logements. Des élus accèdent 
à ce club sélect parmi lesquels la mairesse de Côte-des-Neiges–Notre-Dame-de-Grâce, 
Gracia Kasoki Katahwa. 
https://www.ledevoir.com/politique/montreal/806446/valerie-plante-remanie-comite-
executif-faire-face-crise-logement  

Le manque de logement étudiant à Chicoutimi profite à des investisseurs 
immobiliers 
Des gens d’affaires tirent avantage du manque de logement étudiant à Saguenay pour 
proposer des chambres clés en main. L’entreprise LogÉtudes possède maintenant une 
centaine d’immeubles. Si les futurs diplômés en bénéficient, certains locataires, eux, se 
sentent lésés. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2046664/crise-logement-hausse-prix-loyer-
etudiant  

Crise du logement La mairesse Fournier voit haut, Québec dit oui 
(Québec) Le gouvernement Legault veut permettre aux maires de vendre aux 
promoteurs le droit de bâtir plus haut que le zonage permis en échange d’une 
compensation destinée au logement à but non lucratif, une idée proposée par la 
mairesse de Longueuil, Catherine Fournier. 
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-07/crise-du-logement/la-
mairesse-fournier-voit-haut-quebec-dit-oui.php  

Ottawa investit 200 millions dans du soutien aux locataires et aux itinérants 
La ministre des Finances, Chrystia Freeland, a annoncé mardi que le gouvernement 
fédéral investira près de 200 millions de dollars en argent frais pour soutenir les 

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2046273/credit-taxes-
https://www.ledevoir.com/valerie-plante?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte
https://www.ledevoir.com/politique/montreal/806446/valerie-plante-remanie-comite-executif-faire-face-crise-logement
https://www.ledevoir.com/politique/montreal/806446/valerie-plante-remanie-comite-executif-faire-face-crise-logement
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2046664/crise-logement-hausse-prix-loyer-etudiant
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2046664/crise-logement-hausse-prix-loyer-etudiant
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-07/crise-du-logement/la-mairesse-fournier-voit-haut-quebec-dit-oui.php
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-07/crise-du-logement/la-mairesse-fournier-voit-haut-quebec-dit-oui.php
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locataires à faible revenu et pour ouvrir davantage de refuges d’urgence pour les 
itinérants. 
https://www.ledevoir.com/politique/canada/806713/ottawa-investit-200-millions-
soutien-locataires-itinerants  

L’étude du projet de loi 31 sur le logement est terminée 
Alors que la crise du logement ne cesse de prendre de l’ampleur, l’étude détaillée du 
projet de loi 31, qui viendra notamment limiter l’utilisation de la cession de bail, s’est 
terminée mardi. Québec solidaire (QS) a tenté jusqu’à la fin de proposer des 
amendements, mais en vain. 
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806711/etude-projet-loi-31-logement-
est-terminee  

Hausses de loyer à géométrie variable d’un océan à l’autre 
Au moment où, parmi 1,5 million de ménages locataires québécois, la majorité 
reçoivent ou s’apprêtent à recevoir l’avis de renouvellement de leur bail, Le 
Devoir propose un tour d’horizon des différentes manières de limiter — ou non — les 
hausses de loyer au Canada. 
https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/806603/devoir-cite-hausses-
loyer-geometrie-variable-ocean-autre  

Des Québécois descendent dans la rue pour défendre les cessions de bail 
Le Regroupement des comités logement et associations de locataires du Québec 
(RCLALQ) a organisé samedi, dans l’arrondissement Rosemont–La-Petite-Patrie, à 
Montréal, une nouvelle manifestation pour défendre le droit des locataires à recourir 
aux cessions de bail pour limiter l’augmentation des loyers et ainsi que le droit à un 
logement abordable. 
https://www.ledevoir.com/societe/806574/quebecois-descendent-rue-defendre-
cessions-bail  

Le logement et la couverture aérienne parmi les priorités des entrepreneurs 
de la région 
Après avoir consulté les gens d’affaires du Saguenay–Lac-Saint-Jean pendant trois 
mois, les chambres de commerce de la région ont déposé un mémoire au ministre des 
Finances du Québec pour présenter leurs priorités. Parmi celles-ci : accroître la 
couverture aérienne et construire plus de logements. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047731/pme-entreprise-monde-affaires  
  

https://www.ledevoir.com/politique/canada/806713/ottawa-investit-200-millions-soutien-locataires-itinerants
https://www.ledevoir.com/politique/canada/806713/ottawa-investit-200-millions-soutien-locataires-itinerants
https://www.ledevoir.com/crise-du-logement?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte
https://www.ledevoir.com/quebec-solidaire?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806711/etude-projet-loi-31-logement-est-terminee
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806711/etude-projet-loi-31-logement-est-terminee
https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/806603/devoir-cite-hausses-loyer-geometrie-variable-ocean-autre
https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/806603/devoir-cite-hausses-loyer-geometrie-variable-ocean-autre
https://www.ledevoir.com/societe/806574/quebecois-descendent-rue-defendre-cessions-bail
https://www.ledevoir.com/societe/806574/quebecois-descendent-rue-defendre-cessions-bail
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047731/pme-entreprise-monde-affaires
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Des organismes de défense de locataires réclament la démission de la ministre 
Duranceau 
Dénonçant un « parti pris flagrant » du gouvernement de Québec envers les 
propriétaires immobiliers, plusieurs organismes de défense des locataires unissent leur 
voix et réclament la démission de la ministre de l’Habitation, France-Élaine Duranceau. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047714/projet-loi-31-cession-bail-demission-
france-elaine-duranceau  

Le projet de loi Duranceau réveille le spectre de la Commission Charbonneau 
En permettant aux villes de faire fi de leur règlement d’urbanisme pour stimuler la 
construction, le projet de loi 31 en habitation risque d’ouvrir la porte à du 
« favoritisme » et à de la « corruption », comme celle qui a mené à la commission 
Charbonneau, jugent des experts.  
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806823/projet-loi-duranceau-reveille-
spectre-commission-charbonneau  

Débat sur le plan d’urbanisme : les pressés l’emportent 
La démarche d’élaboration du plan d’urbanisme de la Ville de Sherbrooke pourra 
progresser au rythme souhaité par la présidente de la commission de l’aménagement 
du territoire, Geneviève La Roche, en dépit de la volonté de la mairesse Évelyne Beaudin. 
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/08/debat-
sur-le-plan-durbanisme-les-presses-lemportent-DHGLS4CNXFDAVMCM5IL56DLSUQ/  

Logement, énergie : « la crise des pièces vides » pèse sur le Québec 
Il n'y a jamais eu autant d'espaces vides dans les habitations du Québec. Un paradoxe, 
en pleine crise du logement. C'est aussi un enjeu de surconsommation d'électricité, à 
une époque où elle se fait plus rare, constate l'édition 2024 de l'État de l'énergie au 
Québec, publié jeudi. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047837/etat-energie-quebec-logement-crise-
pineau  
  

https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047714/projet-loi-31-cession-bail-demission-france-elaine-duranceau
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047714/projet-loi-31-cession-bail-demission-france-elaine-duranceau
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806823/projet-loi-duranceau-reveille-spectre-commission-charbonneau
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806823/projet-loi-duranceau-reveille-spectre-commission-charbonneau
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https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/08/debat-sur-le-plan-durbanisme-les-presses-lemportent-DHGLS4CNXFDAVMCM5IL56DLSUQ/
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Partie 5 – Transport en commun et mobilité durable 
Cure minceur pour la STM, qui supprime 230 postes 
La Société de transport de Montréal (STM) a annoncé jeudi l’abolition de 230 postes 
ainsi qu’une réduction du budget de biens et services afin de combler un manque à 
gagner de 36 millions de dollars. L’organisme affirme toutefois que cette cure minceur 
n’aura pas d’effet sur les services dans son réseau. 
https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/806428/cure-minceur-stm-
supprime-230-postes  

Letarte-Lavoie remplacera Denault à la STS 
Les nominations rendues nécessaires par la démission du conseiller Marc Denault de 
son poste de président de la Société de transport de Sherbrooke (STS) ont été 
entérinées mardi au conseil, plaçant maintenant l’élue Laure Letarte-Lavoie dans ce rôle. 
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/07/letarte-
lavoie-remplacera-denault-a-la-sts-C52L4ATJENDDLARHYPTM3UKLZ4/  

Quand prendre l’autobus est payant 
Prendre l’autobus peut être payant pour les citoyens de Sherbrooke. C’est encore mieux 
s’ils ajoutent la marche, la course ou le vélo à leurs déplacements professionnels. Un 
projet pilote d’application de points récompenses, créé par la Société de transport de 
Sherbrooke (STS), est appelé à s’étendre à toute cette ville de l’Estrie. 
https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-05/planete-bleue-idees-
vertes/quand-prendre-l-autobus-est-payant.php  

La Ville de Québec veut se doter de 14 corridors de vélo sécuritaires d’ici dix ans 
La Ville de Québec s’engage à mettre en place pas moins de 150 kilomètres de 
corridors Vélo cité (CVC) au cours des dix prochaines années. De Val-Bélair aux Chutes-
Montmorency jusqu’à l’aéroport, 14 corridors doivent être aménagés entre le centre et 
la périphérie. 
https://www.ledevoir.com/politique/ville-de-quebec/806697/ville-quebec-veut-doter-
14-corridors-velo-securitaire-ici-dix-ans  

Transport collectif Une aide de 622 millions réclamée à Québec pour 2025 
L’Association du transport urbain du Québec (ATUQ) réclame à Québec une aide de 
622 millions de dollars pour 2025 « afin de préserver l’offre de service » en transport 
collectif. L’organisme souhaite aussi signer une entente sur cinq ans d’ici l’automne 
prochain. 
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-07/transport-collectif/une-aide-
de-622-millions-reclamee-a-quebec-pour-2025.php  

https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/806428/cure-minceur-stm-supprime-230-postes
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Vélo Québec suggère des sanctions plus élevées pour les camions légers et les VUS 
Québec devrait adapter les tarifs d’immatriculation et les sanctions liées aux infractions 
routières en fonction de la taille des véhicules, estime Vélo Québec dans son mémoire 
qui sera présenté jeudi dans le cadre de l’étude du projet de loi 48 sur la sécurité 
routière. L’organisme juge que dans le but de protéger les plus vulnérables, il est 
nécessaire de tenir compte du taux de dangerosité plus élevé des camions légers et des 
véhicules utilitaires sport (VUS). 
https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/806816/velo-quebec-
suggere-sanctions-plus-elevees-camions-legers-vus   

https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/806816/velo-quebec-suggere-sanctions-plus-elevees-camions-legers-vus
https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/806816/velo-quebec-suggere-sanctions-plus-elevees-camions-legers-vus
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Partie 6 – Environnement 
Examen du BAPE réclamé pour Northvolt « Il est encore temps pour le 
gouvernement de faire amende honorable » 
Une centaine de citoyens ont manifesté à proximité du futur site de l’usine de batteries 
de Northvolt, à McMasterville, sur la Rive-Sud de Montréal, pour réclamer au 
gouvernement qu’il soumette le projet à un examen du Bureau d’audiences publiques 
sur l’environnement (BAPE). 
https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-04/examen-du-bape-
reclame-pour-northvolt/il-est-encore-temps-pour-le-gouvernement-de-faire-
amende-honorable.php  

Imposer ou lever un moratoire dans les pêches, une décision avant tout politique 
Imposer ou lever un moratoire sur des stocks de poisson sert à gérer la ressource grâce 
à des données scientifiques, mais c’est avant tout une décision politique, soutient Cyr 
Couturier, professeur en aquaculture à l’Université Memorial de Saint-Jean, à Terre-
Neuve-et-Labrador. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2046203/moratoire-peche-decision-politique  

Procès pour trouble à l’ordre public Greta Thunberg appelle à combattre « le vrai 
ennemi » du climat 
(Londres) Greta Thunberg a appelé jeudi à ne pas se tromper « d’ennemi » à l’issue du 
premier jour de son procès à Londres, où la militante écologiste est jugée pour trouble 
à l’ordre public lors d’une manifestation en octobre dernier visant l’industrie des 
hydrocarbures. 
https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-01/proces-pour-trouble-
a-l-ordre-public/greta-thunberg-appelle-a-combattre-le-vrai-ennemi-du-climat.php  

Des pétitions pour enclencher des évaluations environnementales? 
Après les référendums d’initiative populaire, les « BAPE » d’initiative citoyenne. Québec 
solidaire veut que les évaluations environnementales de grands projets soient 
enclenchées par le biais de pétitions, ce qui assujettirait le controversé projet Northvolt 
à une enquête du Bureau d’audiences publiques sur l’environnement (BAPE). 
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806426/petitions-enclencher-
evaluations-environnementales  

Milieux humides sur le terrain de Northvolt « La réaction nous a pris par surprise » 
Quatre mois après l’annonce officielle du lancement de son projet de méga-usine de 
7 milliards, Northvolt a pu reprendre les travaux de déboisement après une courte 
interruption, mais son PDG pour l’Amérique du Nord, Paolo Cerruti, se dit surpris 

https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-04/examen-du-bape-reclame-pour-northvolt/il-est-encore-temps-pour-le-gouvernement-de-faire-amende-honorable.php
https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-04/examen-du-bape-reclame-pour-northvolt/il-est-encore-temps-pour-le-gouvernement-de-faire-amende-honorable.php
https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-04/examen-du-bape-reclame-pour-northvolt/il-est-encore-temps-pour-le-gouvernement-de-faire-amende-honorable.php
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2046203/moratoire-peche-decision-politique
https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-01/proces-pour-trouble-a-l-ordre-public/greta-thunberg-appelle-a-combattre-le-vrai-ennemi-du-climat.php
https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-01/proces-pour-trouble-a-l-ordre-public/greta-thunberg-appelle-a-combattre-le-vrai-ennemi-du-climat.php
https://www.ledevoir.com/quebec-solidaire?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte
https://www.ledevoir.com/quebec-solidaire?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806426/petitions-enclencher-evaluations-environnementales
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806426/petitions-enclencher-evaluations-environnementales
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d’avoir été injustement attaqué sur les valeurs fondamentales que défend son 
entreprise. Il compte remettre la mission de Northvolt au centre du message. 
https://www.lapresse.ca/affaires/chroniques/2024-02-02/milieux-humides-sur-le-
terrain-de-northvolt/la-reaction-nous-a-pris-par-surprise.php  

Canada Un projet de loi au printemps pour modifier la Loi sur l’évaluation 
d’impact 
(Ottawa) Le gouvernement fédéral présentera ce printemps un projet de loi pour 
résoudre les problèmes constitutionnels que la Cour suprême du Canada a soulevés 
dans la Loi sur l’évaluation d’impact, a annoncé le ministre des Ressources naturelles, 
Jonathan Wilkinson. 
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-01/canada/un-projet-de-loi-au-
printemps-pour-modifier-la-loi-sur-l-evaluation-d-impact.php  

Et si le Canada misait sur l’énergie solaire? 
Le compte à rebours est lancé. D’ici 2050, le Canada devra doubler sa production 
d’électricité pour atteindre son objectif de carboneutralité. Plusieurs hypothèses pour 
remplir ses engagements en matière d'énergie sont sur la table. Le scénario le plus 
récent de la Régie de l’énergie du Canada : des barrages hydroélectriques, de l’éolien, 
du nucléaire et même du gaz naturel. Se pourrait-il qu'on ait oublié le soleil? 
Non seulement la technologie utilisée pour les panneaux solaires photovoltaïques est 
de plus en plus efficace, mais l'ensoleillement au Canada rivalise avec celui de pays 
comme l'Allemagne et l'Australie, qui sont des pionniers dans le domaine. Pour preuve, 
certaines villes des Prairies captent encore plus de rayons que Sydney, pourtant connue 
pour ses plages ensoleillées. 
https://ici.radio-canada.ca/info/2024/potentiel-panneaux-electricite-energie-solaire-
canada/  

L’Alberta ne tolérera pas le plafond d’émissions de GES d’Ottawa 
L’Alberta et deux groupes d’affaires importants ont publié des réponses officielles à un 
projet fédéral de plafond d’émissions alors que la ministre de l’Environnement de la 
province devait rencontrer son homologue fédéral. 
https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-06/l-alberta-ne-tolerera-
pas-le-plafond-d-emissions-de-ges-d-ottawa.php  
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https://www.lapresse.ca/affaires/chroniques/2024-02-02/milieux-humides-sur-le-terrain-de-northvolt/la-reaction-nous-a-pris-par-surprise.php
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-01/canada/un-projet-de-loi-au-printemps-pour-modifier-la-loi-sur-l-evaluation-d-impact.php
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-01/canada/un-projet-de-loi-au-printemps-pour-modifier-la-loi-sur-l-evaluation-d-impact.php
https://ici.radio-canada.ca/info/2024/potentiel-panneaux-electricite-energie-solaire-canada/
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https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-06/l-alberta-ne-tolerera-pas-le-plafond-d-emissions-de-ges-d-ottawa.php
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Une facture de 5,7 milliards au fédéral pour financer le captage d’utilisation et de 
stockage du carbone 
5,7 milliards de dollars : ce chiffre représente le coût, sur six ans, du crédit d’impôt à 
l’investissement (CII) pour le capital investi dans des projets de captage, d’utilisation et 
de stockage du carbone au Canada (CUSC). 
https://www.ledevoir.com/societe/806753/facture-5-7-milliards-federal-financer-
captage-utilisation-stockage-carbone  

Le « fantôme » toxique qui sommeille dans les dunes des Îles-de-la-Madeleine 
Près de 30 ans après le début des opérations de récupération pilotées par le 
gouvernement fédéral, une infime portion des 200 000 sacs de sable et de mazout 
contaminé aux BPC enfouis dans les dunes des Îles-de-la-Madeleine ont été retrouvés, 
démontrent les données obtenues par Le Devoir. Le maire de la municipalité, Antonin 
Valiquette, n’hésite d’ailleurs pas à parler d’un « fantôme » qui revient périodiquement 
rappeler aux insulaires les impacts du naufrage de l’Irving Whale, en 1970. 
https://www.ledevoir.com/environnement/806751/fantome-toxique-sommeille-
dunes-iles-madeleine  

Au Groenland, des îles naissent à cause du réchauffement climatique 
Principalement causée par le réchauffement climatique, la fonte de la calotte glaciaire 
au Groenland est à l’origine de la hausse du niveau des sols de l’immense île arctique 
et de la création de nouveaux îlots, a indiqué mardi l’université technique du Danemark 
(DTU). 
https://www.ledevoir.com/environnement/806695/groenland-iles-naissent-cause-
rechauffement-climatique  

Un cortège «funèbre» pour critiquer le «manque d’écoute» dans le projet de 
Northvolt 
Un cortège « funèbre » de citoyens a défilé dimanche dans les rues de McMasterville, 
en Montérégie, pour « pleurer » la destruction de milieux humides, ainsi que le 
« manque d’écoute » de la part de Québec dans le cadre du projet d’usine de batteries 
de Northvolt. 
https://www.ledevoir.com/environnement/806587/manifestants-reclameront-
dimanche-plus-transparence-projet-northvolt  

Northvolt veut établir «une bonne relation» avec les citoyens 
Tandis que les travaux de destruction des milieux humides et des zones boisées 
s’accélèrent sur le terrain de Northvolt, l’entreprise a annoncé vendredi son intention 
de créer un « comité de liaison avec la communauté » qui sera établi selon des critères 
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fixés par la multinationale elle-même. Cette annonce survient deux jours avant une 
manifestation prévue à McMasterville pour réclamer une évaluation environnementale. 
https://www.ledevoir.com/environnement/806533/northvolt-veut-etablir-bonne-
relation-citoyens  

Des médecins demandent une stratégie nationale pour un air pur 
L’Association québécoise des médecins pour l’environnement (AQME) publie un 
« Cadre de référence pour un air sain », et demande une refonte de la gestion 
gouvernementale de la qualité de l’air. 
https://www.ledevoir.com/societe/sante/806690/medecins-demandent-strategie-
nationale-air-pur  

Le monde dépasse 1,5°C de réchauffement pour la première fois pendant 12 mois 
consécutifs 
Après une chaleur record en 2023, 2024 commence mal : jamais un mois de janvier 
n’avait été aussi chaud et pour la première fois, la planète a dépassé sur 12 mois 
consécutifs la barre de 1,5 °C de réchauffement par rapport à l’ère préindustrielle. 
https://www.ledevoir.com/environnement/806837/environnement-monde-depasse-1-
5-c-rechauffement-premiere-fois-pendant-12-mois-consecutifs  

Le Québec est un surconsommateur d’énergie qui refuse de se sevrer 
La croissance de la production d’électricité souhaitée par le gouvernement Legault est 
loin d’être une panacée, selon ce qui se dégage de la 10e édition de l’État de l’énergie 
au Québec. Au contraire, cette ruée vers de nouveaux projets risque de stimuler notre 
surconsommation énergétique, alors que nous devrions réduire la demande en 
transformant nos modes de transport centrés sur l’auto solo, mais aussi en révisant les 
tarifs résidentiels. 
https://www.ledevoir.com/environnement/806810/energie-quebec-est-
surconsommateur-energie-refuse-sevrer   

https://www.ledevoir.com/environnement/806533/northvolt-veut-etablir-bonne-relation-citoyens
https://www.ledevoir.com/environnement/806533/northvolt-veut-etablir-bonne-relation-citoyens
https://www.ledevoir.com/societe/sante/806690/medecins-demandent-strategie-nationale-air-pur
https://www.ledevoir.com/societe/sante/806690/medecins-demandent-strategie-nationale-air-pur
https://www.ledevoir.com/environnement/806837/environnement-monde-depasse-1-5-c-rechauffement-premiere-fois-pendant-12-mois-consecutifs
https://www.ledevoir.com/environnement/806837/environnement-monde-depasse-1-5-c-rechauffement-premiere-fois-pendant-12-mois-consecutifs
https://www.ledevoir.com/francois-legault?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte
https://www.ledevoir.com/environnement/806810/energie-quebec-est-surconsommateur-energie-refuse-sevrer
https://www.ledevoir.com/environnement/806810/energie-quebec-est-surconsommateur-energie-refuse-sevrer


Page 16 de 22 

Partie 7 – Politiques sociales 
Santé : et si on réduisait la maladie plutôt que d’ajouter des lits et du personnel? 
Le ministre de la Santé du Québec a promis une refonte du système de santé et de 
services sociaux. Mais selon l’Association pour la santé publique du Québec (ASPQ), le 
gouvernement mise trop sur des mesures touchant le personnel, les infrastructures, les 
équipements et les traitements, et pas assez sur la prévention des maladies. Entretien 
avec Thomas Bastien, directeur général de l’ASPQ. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2046376/sante-publique-prevention-maladie-
reduction-quebec  

Le taux de suicide se stabilise au Québec, conclut une étude de l’INSPQ 
Le constat livré dans l’étude intitulée Les comportements suicidaires au Québec : 
portrait 2024, produite par l’Institut national de santé publique du Québec (INSPQ), 
signale d’ailleurs que depuis ce sommet de 1999, le taux de suicide a progressivement 
décliné au Québec avant de se stabiliser.  
https://www.ledevoir.com/societe/806644/etude-inspq-conclut-taux-suicide-stabilise-
quebec  

Les enseignants n’ont pas obtenu l’entente qu’ils méritent, estime la présidente 
de la FAE 
« Nous n’avons pas eu l’entente que les profs méritent », a admis lundi la présidente 
de la Fédération autonome de l’enseignement (FAE), Mélanie Hubert. Les résultats 
serrés des votes tenus au cours des dernières semaines pour l’adoption de l’entente de 
principe témoignent de l’insatisfaction qui persiste chez les syndiqués, a-t-elle dit. 
https://www.ledevoir.com/societe/education/806642/enseignants-ont-pas-obtenu-
entente-ils-meritent-estime-presidente-fae  

Dubé et Chassin pressés d’introduire des blocs opératoires dans les mini-hôpitaux 
privés 
À l’approche du lancement des appels d’offres sur les mini-hôpitaux, l’Institut 
économique de Montréal (IEDM) presse Québec d’inclure des salles d’opération dans 
le projet, un sujet sur lequel la position du gouvernement Legault reste ambiguë. 
https://www.ledevoir.com/societe/sante/806680/dube-chassin-presses-introduire-
blocs-operatoires-mini-hopitaux-prives  

L’écoanxiété au premier plan du Mois de la psychologie 
Chaque année, au mois de février, la psychologie est mise en avant. Pour 2024, c’est le 
thème de la crise climatique qui a été choisi. On vous propose de (re)découvrir ce 
contenu qui aborde le sujet. 
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https://www.ledevoir.com/environnement/806744/mois-psychologie-quand-fevrier-
rime-ecoanxiete  

L’APTS-Estrie accepte l’entente de principe 
Les membres d’Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des 
services sociaux (APTS) de l’Estrie ont voté à 76,2 % en faveur de l’entente de principe 
proposée par Québec au Front commun syndical. 
https://www.latribune.ca/actualites/sante/2024/02/07/lapts-estrie-accepte-lentente-
de-principe-VUG2QJY5UZH55GGVRRIYXNXJ6M/  

Dubé veut que les médecins de famille prennent en charge 13 000 patients de plus 
Le ministre Christian Dubé presse les médecins de famille de prendre 13 000 patients 
de plus et passe par le projet de loi 20 adopté par Gaétan Barrette pour y arriver. Les 
patients ciblés sont ceux qui sont considérés comme les plus vulnérables, car ils sont 
atteints de maladies graves et ont besoin d’un suivi à court terme. 
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806789/dube-presse-medecins-famille-
prendre-charge-13-000-patients-plus   
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Partie 8 – Contexte politique (général) 
Sherbrooke citoyen indique avoir réalisé plus de la moitié de ses engagements  
Après avoir retrouvé son siège au conseil municipal la semaine dernière à la suite d’un 
arrêt de travail, la mairesse de Sherbrooke, Évelyne Beaudin, a fait sa première grande 
apparition publique en quelques mois pour souligner, entourée de membres du parti 
et de partisans, le mi-mandat des élus de Sherbrooke citoyen. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2046445/sherbrooke-citoyen-mi-mandat-
mairesse  

Démission à la STS : Beaudin et Denault ne se sont toujours pas parlé 
Jeudi soir, plus d’une semaine après la démission du conseiller Marc Denault à la 
présidence de la Société de transport de Sherbrooke (STS), la mairesse Évelyne Beaudin 
n’avait selon elle toujours pas réussi à lui parler. Le vétéran a posé, à son avis, un geste 
politique impulsif. 
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-
locales/sherbrooke/2024/02/02/demission-a-la-sts-beaudin-et-denault-ne-se-sont-
toujours-pas-parle-5X6X3M3TUBCZNKQDATAIHAIXRQ/  

Régime fédéral de soins dentaires Les libéraux et néo-démocrates en désaccord 
sur le déploiement 
(Ottawa) Les néo-démocrates et les libéraux sont en désaccord sur le déploiement du 
nouveau régime fédéral de soins dentaires, après que le gouvernement eut annoncé 
qu’il ne serait pas pleinement en vigueur avant 2025, contrairement à l’accord qu’il a 
signé avec le NPD. 
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-01/regime-federal-de-soins-
dentaires/les-liberaux-et-neo-democrates-en-desaccord-sur-le-deploiement.php  

Élections Québec «va trop vite» avec le vote par Internet 
Les soupçons d’ingérence chinoise au Canada et des élections présidentielles 
américaines sous haute surveillance devraient, selon des experts en cybersécurité, 
inciter Élections Québec à revoir son projet d’introduire le vote par Internet à temps 
pour les élections municipales de l’automne 2025. « C’est la recette parfaite pour un 
désastre », s’exclame au Devoir l’expert en cybersécurité Patrick Mathieu, fondateur du 
Hackfest, un sommet québécois sur la cybersécurité. « Il y a beaucoup d’éléments de 
sécurité qui sont absents de l’appel d’offres. On va trop vite. » 
https://www.ledevoir.com/politique/806474/democratie-elections-quebec-va-trop-
vite-vote-internet  
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La CAQ renonce au financement populaire 
Prêt à terminer l’oeuvre de René Lévesque, le premier ministre François Legault a 
annoncé vendredi que la Coalition avenir Québec (CAQ) renoncerait à environ un 
million de dollars par année en dons d’électeurs de manière à mettre un terme à la 
controverse sur ses pratiques de financement.  
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806400/legault-annonce-caq-renonce-
temporairement-dons-prives  

Une sixième députée caquiste dans l’eau chaude pour une collecte de fonds 
Après Louis-Charles Thouin, Sylvain Lévesque, François Jacques, Gilles Bélanger, Yves 
Montigny, cette fois, il s’agit de Kariane Bourassa, la députée de Charlevoix–Côte-de-
Beaupré.  
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806410/sixieme-deputee-caquiste-eau-
chaude-collecte-fonds  
Joëlle Boutin a proposé un «accès privilégié» à Pierre Fitzgibbon en 2020 
L’ancienne députée caquiste de Jean-Talon, Joëlle Boutin, a déjà fait miroiter un « accès 
privilégié » au ministre Pierre Fitzgibbon à des gens d’affaires et des entrepreneurs en 
2020. 
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806478/joelle-boutin-propose-acces-
privilegie-pierre-fitzgibbon-2020  

L’UMQ et la FQM s’opposent à la fin du financement populaire des partis 
politiques 
Mettre fin au financement populaire des partis politiques comme le suggère François 
Legault nuirait à la démocratie municipale, selon les présidents des deux grandes 
associations de municipalités du Québec. 
https://www.ledevoir.com/politique/806586/umq-fqm-opposent-fin-financement-
populaire-partis-politiques  

Yoshua Bengio presse Ottawa d’agir dès maintenant sur l’intelligence artificielle 
Un grand pionnier de l’intelligence artificielle estime que le gouvernement canadien 
devrait agir de toute urgence pour réglementer cette technologie, car sa trajectoire 
actuelle présente des risques sociétaux majeurs. 
https://www.ledevoir.com/politique/canada/806661/intelligence-artificielle-yoshua-
bengio-presse-ottawa-agir-maintenant-intelligence-artificielle  
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Sans annonce sur l’assurance médicaments d’ici mars, l’entente libéraux-NPD sera 
«brisée» 
Si les libéraux ne respectent pas la nouvelle échéance de mars consentie par les 
néodémocrates pour annoncer leur programme d’assurance médicaments universelle, 
l’entente entre les deux partis politiques sera « brisée », a averti lundi le chef 
du Nouveau Parti démocratique (NPD), Jagmeet Singh. 
https://www.ledevoir.com/politique/canada/806662/annonce-assurance-
medicaments-ici-mars-entente-liberaux-npd-sera-brisee  

La CAQ achète de nouveau de la publicité sur Facebook et Instagram 
Après avoir vertement critiqué et taxé Québec solidaire (QS) et le Parti libéral du 
Québec (PLQ) de manquer de solidarité, la Coalition avenir Québec (CAQ) fait volte-
face et recommence à acheter de la publicité sur Facebook et Instagram. 
https://www.ledevoir.com/politique/806652/caq-achete-nouveau-publicite-facebook-
instagram  

QS ouvert à discuter d’un encadrement des activités de financement pour les 
ministres 
Québec solidaire (QS) est ouvert à discuter de modifications à la Loi électorale qui 
viendraient encadrer la présence de ministres à des activités de financement organisées 
par des partis politiques, un sujet qui a récemment été source de controverse pour le 
gouvernement caquiste. 
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806707/qs-ouvert-discuter-
encadrement-activites-financement-ministres  

Trudeau repousse de nouvelles attaques concernant le vétéran nazi invité au 
parlement 
Le premier ministre Justin Trudeau a repoussé de nouvelles questions sur le vétéran 
nazi controversé qui avait été invité à la Chambre des communes l’automne dernier. 
https://www.ledevoir.com/politique/canada/806746/politique-federale-trudeau-
repousse-nouvelles-attaques-concernant-veteran-nazi-invite-parlement  

Sondage Léger Le Parti québécois conforte son avance 
Avec 32 % des intentions de vote, le Parti québécois (PQ) conforte son avance sur la 
Coalition avenir Québec (CAQ), selon un nouveau sondage de la firme Léger. 
https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-06/sondage-leger/le-parti-
quebecois-conforte-son-avance.php  
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Sondage Léger: de nombreux électeurs péquistes opposés à la souveraineté 
Bien installé en tête des intentions de vote, Paul St-Pierre Plamondon sera bientôt 
confronté à un important dilemme: le quart des électeurs péquistes voteraient contre 
la souveraineté, malgré sa promesse de tenir un référendum dans un premier mandat.  
https://www.journaldemontreal.com/2024/02/07/sondage-leger--de-nombreux-
electeurs-pequistes-opposes-a-la-souverainete  

Sondage Léger: Coderre pourrait relancer le PLQ 
L’arrivée de Denis Coderre à la tête du Parti libéral du Québec permettrait à la formation 
de finalement remonter dans les intentions de vote, démontre un nouveau sondage 
Léger-Le Journal-TVA. N’en déplaise aux sceptiques, l’«effet Coderre» est bien réel.  
https://www.journaldemontreal.com/2024/02/07/sondage-leger--coderre-pourrait-
relancer-le-plq  

Une conseillère souhaite que Sherbrooke protège mieux les élus victimes des 
propos haineux 
La conseillère du district de Brompton, Catherine Boileau, propose que Sherbrooke 
explore la possibilité d’adhérer à une assurance de l’Union des municipalités du Québec 
(UMQ) pour mieux protéger les élus qui seraient victimes de propos haineux et de 
diffamation. 
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047501/propos-haineux-catherine-boileau-
sherbrooke  

Les élus sherbrookois réclament un climat plus sain 
Le conseil municipal de Sherbrooke a adopté mardi une résolution pour contrer la 
diffamation, le harcèlement et les propos haineux envers les élus et devra également 
se prononcer prochainement sur une démarche de médiation visant à améliorer le 
climat interne à l’hôtel de ville. 
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/07/les-
elus-sherbrookois-reclament-un-climat-plus-sain-au-conseil-
CWO4MIR2KZBKNIWLLNHKKKCCHQ/  

Vision action Sherbrooke : un nouveau parti politique en création sur la scène 
municipale 
Un nouveau parti politique municipal verra le jour à Sherbrooke. Depuis plusieurs mois, 
d’anciens militants du Renouveau sherbrookois (RS) et «plusieurs nouvelles personnes» 
s’activent pour donner naissance à Vision action Sherbrooke, dont le nom a été 
officiellement réservé au Directeur général des élections du Québec (DGEQ) au début 
du mois de février. 

https://www.journaldemontreal.com/2024/02/07/sondage-leger--de-nombreux-electeurs-pequistes-opposes-a-la-souverainete
https://www.journaldemontreal.com/2024/02/07/sondage-leger--de-nombreux-electeurs-pequistes-opposes-a-la-souverainete
https://www.journaldemontreal.com/2024/02/07/sondage-leger--coderre-pourrait-relancer-le-plq
https://www.journaldemontreal.com/2024/02/07/sondage-leger--coderre-pourrait-relancer-le-plq
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047501/propos-haineux-catherine-boileau-sherbrooke
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2047501/propos-haineux-catherine-boileau-sherbrooke
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/07/les-elus-sherbrookois-reclament-un-climat-plus-sain-au-conseil-CWO4MIR2KZBKNIWLLNHKKKCCHQ/
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/07/les-elus-sherbrookois-reclament-un-climat-plus-sain-au-conseil-CWO4MIR2KZBKNIWLLNHKKKCCHQ/
https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/07/les-elus-sherbrookois-reclament-un-climat-plus-sain-au-conseil-CWO4MIR2KZBKNIWLLNHKKKCCHQ/


Page 22 de 22 

https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/06/un-
nouveau-parti-politique-en-creation-a-sherbrooke-
VPGWLAKJUVFMRKR27C7KTK3ZDA/  

Protection de la Loi sur la laïcité de l’État: Roberge veut préserver la paix sociale 
La loi 21 interdisant les signes religieux chez certains employés de l’État a amené la paix 
sociale au Québec, soutient le ministre Jean-François Roberge, qui s’apprête à la 
protéger des tribunaux pour cinq autres années. 
https://www.journaldemontreal.com/2024/02/08/protection-de-la-loi-sur-la-laicite--
roberge-veut-preserver-la-paix-sociale  

Denis Coderre se présente en «Capitaine Canada» 
Fort d’un sondage montrant qu’il permettrait au Parti libéral du Québec (PLQ) de 
regagner du terrain, Denis Coderre se présente comme le « Capitaine Canada » qui 
pourrait éviter « les chicanes » péquistes d’un nouveau référendum sur la souveraineté. 
https://www.ledevoir.com/politique/quebec/806764/vague-coderre-est-prelude-plq-
predit-deputee-liberale  
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